



林町の教育

<http://www.bunkyo-kyo.ed.jp/hayashichou-ps/>

令和5年9月1日発行

実り多き2学期にする

校長 津島 弘和

42日間の夏休みが終わり、今日から2学期が始まりました。

今年の夏休みも、暑さが激しかったことが特に印象的でしたが、それだけでなく4年ぶりの行動制限のない夏休みを利用して帰省やイベントへ参加し楽しんでいる人々の姿が印象的でした。本校の地域でも、たいさん木のひろばの「カヌー教室」や朝会の「ラジオ体操」、今年は駕籠町小学校で開催した「大原盆踊り大会」に参加した子ども多くいたのではないかと思います。それ以外にも夏休みにしかできないドキドキする体験やワクワクする活動をこんな風に行っているのかなと想像していました。1学期の終業式に、普段はできない勉強や体験、チャレンジなどをいっぱいしてほしいと言うことを伝えました。来週、子どもたちから、その思い出を聞かせてもらえることを楽しみにしています。



たいさん木のひろば「カヌー教室」

長い夏休みを通して、子どもたちは、多くのパワーを蓄えてきたことと思います。動かすのに最適な季節がやってきます。また、子どもたちが、思いっきり自分を表現したり、活躍したりすることができる行事やイベントも計画されています。そこで、夏休みに蓄えたパワーを子どもたちが発揮してくれることを楽しみにしています。

保護者、地域の皆様のご協力を得ながら、子どもたちにとって実り多い2学期にしていきます。変わらぬご協力をお願いいたします。

想定外の状況に備える

100年前の今日は、関東大震災が発生した日です。関東大震災は、南関東及び近接地で大きな被害をもたらした地震災害で、死者及び行方不明者は、10万5000人とも言われており、明治以降の日本の地震被害としては、最大規模となっています。100年の節目であることもあり、新聞記事やニュース等で関東大震災について特集がされており、災害教訓の継承が図られていました。

私は、子どもの頃に「関東大震災は、いつまた発生してもおかしくない！」と小学校の先生から、ご指導いただいたことをよく覚えています。それ以来、年を追うごとに自然災害の可能性が上がっているのではないかと気を引き締めて生きてきました。また、東日本大震災以降は、より多様な設定の想定をして、避難訓練が執り行うようになりました。それらを通して、子どもたちが学校にいる時間帯に自然災害等が発生した際には、教職員が全力で、子どもたちの安全を確保し、命を守る学校となるよう努めているところです。

しかし、改めて様々な設定の想定を考えれば考えるほど、自然災害は、いついかなるタイミングで襲ってくるか分からないことが分かり恐ろしくなってしまうかもしれません。もしかすると、早朝や深夜、土曜日や日曜日かも知れません。子どもたちが学校にいる時間は、割合で言うと約16%（学校滞在時間を7時間、年間授業日数を200日と計算）に当たります。つまり、約84%もの大半の時間を子どもたちは、学校以外の場所で過ごしているのです。学校以外で被災する可能性の方が圧倒的に高いのです。

学校では、子どもたちがいかなる状況・時間においても、自分の命を自分で守る行動を自分自身で考えて行うことができるように、防災教育の充実を図っています。

学校以外の地域家庭で過ごす、約84%の時間にも子どもたちがいかに自分の命を守る行動ができるのか「防災の日」を機会に、親子でもう一度、いざというときの備えについて話し合ってくださいと幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

林町小学校ホームページURL <https://www.bunkyo-kyo.ed.jp/hayashichou-ps/index.cfm>

(林町小学校ホームページ「林町トピックス」では、学校の様子を紹介しています。ぜひご覧ください。)

【9月の生活指導】

時間を守って行動しよう

《9月の行事予定》

日	曜	朝	行 事	開
1	金	学	始業式 大掃除 防災引き渡し訓練	ICT 区SC ア
2	土			た
3	日			た
4	月	全朝	身体測定週間始 給食始 安全指導	ICT 都SC ア
5	火	学	委員会活動（卒業アルバム撮影）	ア
6	水	学	夏休み作品展始 保護者会（全） 4年防災宿泊・5年八ヶ岳保護者会	ICT 区SC ア
7	木	読		ア
8	金	学	夏休み作品展終	ICT 区SC ア
9	土		吹奏楽ミニコンサート 中学校授業公開（オープンキャンパス） 氷川神社例大祭	
10	日			
11	月	全朝		ICT 都SC ア
12	火	学	クラブ活動（卒業アルバム撮影）	ア
13	水	音	4時間授業	ICT 区SC ア
14	木	読		ICT ア
15	金	学	身体測定週間終 区SC 4年防災宿泊体験	区SC ア
16	土		4年防災宿泊体験	た
17	日			た
18	月		敬老の日	た
19	火	学	登校指導始（～21日） 6年生個人写真撮影	ICT ア
20	水	児	下校指導	ICT 区SC ア
21	木	読	2年生遠足（上野動物園） 6年生「笑顔と学びの体験プロジェクト」	ICT ア
22	金	学		区SC ア
23	土		秋分の日	た
24	日			た
25	月	全朝		都SC ア
26	火	学	クラブ活動	ICT ア
27	水	パ	ペア交流活動 4時間授業	区SC ア
28	木	読	123年ひ歯科検診 ひまわり学級説明会	ICT ア
29	金	学		区SC ア
30	土			た

「夏休み作品展について」

理科主任

今年度の夏休み、各ご家庭ではどのように過ごされたでしょうか。いつもとは違った、ゆったりとした生活の中で、学校生活だけではできない新しい体験や発見をするチャンスこそ、夏休みの自由研究や自由工作ではないでしょうか。2学期のスタートにあたり、夏休み中に取り組んだ研究や工作の成果を校内に展示し、夏の学びを学校全体で共有できるようにしたいと考えています。保護者の皆様にも、保護者会などでご来校いただいた際に、全校児童のユニークで工夫たっぷりの作品をご覧いただければ幸いです。なお、校内への展示は8日（金）までとさせていただきます。

「今年度の校内研究について」

研究主任

「国語科における見方・考え方を育む授業づくり」の研究を進めて3年目となります。主に物語単元における見方・考え方について話し合いを重ねてきました。登場人物の心情や情景描写といった点に着目させたり、心情を読み取ったり、場面における心情を比べたりするなど、見方・考え方を働かせるとは、どういったことなのか理解を深めてきました。今年度は、深い学びの実現につながる有意義な「子ども同士の話し合い」も重要な視点として、研究を進めていきます。学級や学年によって子どもの様子も異なります。授業のどの場面でどのように子ども同士を関わらせるのか、またその話し合いを通して学びを深めることができるのか、3年間の研究の集大成となるように、研究を進めていきます。

「イベント給食について」

栄養士

文京区では、各校で毎月1回「和食の日」を設定し、独自で決めた献立を提供しています。11月24日（いいにほんしょくの日）には、緑茶の提供と、魚沼の新米コシヒカリを使用した献立を実施します。今後も、だしのうまみや季節感を感じる料理、郷土料理などを提供し、和食の良さを伝えてまいります。また、今年度の「自治体交流の旅」は、岩手県盛岡市と友好都市提携5周年を記念し、2月に統一献立を実施する予定です。その他、毎月行事食なども取り入れておりますので、ぜひご家庭でも話題にいただけたらと思います。

SC: スクールセンター 来校日 月（都: ）水金（区: ）
校庭開放: た（たいさん木）ア（アクティ林町）